

От редакции

Приглашаем вас ознакомиться с последним номером нашего журнала, представляющего собой сборник статей, отражающих богатство современных исследований в области лингвистики, литературоведения и глоттодидактики. Статьи, вошедшие в этот выпуск, были получены как из отечественных, так и зарубежных научных центров, что позволяет увидеть полную картину современных тенденций исследований и дает возможность ученым, приверженным различным академическим традициям, осуществлять широкий обмен идеями. Благодаря такому разнообразию данный выпуск сохраняет международный уровень, подчеркивая современные подходы в изучении языка и литературы.

В представленном издании вы найдете тексты, трактующие как современные проблемы анализа языка, так и историко-лингвистические исследования, которые позволяют глубже понять процессы, происходящие в языке и культуре. Авторы статей, рассматривая различные идеи, опираются на современные лингвистические теории, анализ литературных текстов и эмпирические исследования, что придает сборнику особый характер, объединяя прошлое с настоящим.

Важным элементом данного выпуска является публикация работ студентов, в статьях которых продемонстрирован свежий подход ознакомления с научными проектами. В этом контексте разнообразие публикуемых материалов показывает научный и творческий потенциал молодых исследователей, которые полны решимости войти в мир науки, получить новый инструментарий и разнообразить дискуссии о языке и литературе. Их работы символизируют не только продолжение традиций, но и активный поиск новых междисциплинарных подходов, которые в дальнейшем помогут молодым исследователям задать собственные вопросы и реализовать интересные проекты. В связи с этим особое место в журнале по праву принадлежит авторам статей, которые только начинают свою научную карьеру, но уже привнесли видимый вклад в расширение горизонтов лингвистических и литературоведческих исследований.

Данный номер журнала не только площадка для обмена научными достижениями, но и пространство для размышлений о будущих изысканиях в языке и литературе, обсуждений эволюции традиционных методов исследования и их применения в контексте современных научных и педагогических задач. Мы полагаем, что статьи, вошедшие в этот выпуск, не только обогатят знания читателей, но и вдохновят на дальнейшие исследования и развитие современных лингвистических теорий и практик.

Позвольте выразить надежду, что представленные в журнале статьи послужат источником плодотворных размышлений.

Anna Iacovou

Перевод: *Ivan Smirnov*

A Word from the Editors

We invite you to explore the latest issue of our journal, which presents a collection of articles showcasing the richness of contemporary research in the fields of linguistics, literary studies, and language education. The articles included in this issue originate from academic centres both in Poland and abroad, providing a broader perspective on current research trends and facilitating an exchange of ideas among scholars representing diverse academic traditions. This diversity lends the volume an international dimension, emphasizing the modern character of studies on language and literature.

In this issue, readers will find texts addressing contemporary challenges in language analysis, as well as historical-linguistic studies that deepen our understanding of the processes shaping the development of language and culture. The authors tackle a wide range of topics, drawing on modern linguistic theories, literary text analyses, and empirical research, which gives this volume its unique character, bridging the past and present.

An important feature of this issue is the inclusion of student contributions, which bring new perspectives and fresh approaches to the topics discussed. Their articles demonstrate the dynamic development of young researchers who are boldly entering the world of academia, gaining new research tools, and enriching discussions about language and literature. These works attest to the fact that contemporary science not only continues traditions but also actively seeks new paths, with younger generations of scholars introducing their own questions, approaches, and interpretations. In this context, particular attention is given to the articles of authors who are just beginning their academic journeys but are already contributing to the expansion of horizons in linguistic and literary research.

This volume serves not only as a platform for presenting research findings but also as a space for reflection on the future of studies on language and literature. It is an invitation to discuss the evolution of traditional research methods and their application in the context of contemporary scientific and educational challenges.

We hope that the articles in this issue will not only enrich readers' knowledge but also inspire further research and the development of modern theories and practices in language studies.

We encourage you to read and wish you fruitful reflections.

Anna Iacovou

Słowo od Redakcji

Zapraszamy do lektury najnowszego numeru naszego czasopisma, który stanowi zbiór artykułów ukazujących bogactwo współczesnych badań w obszarze językoznawstwa, literaturoznawstwa oraz glottodydaktyki. Artykuły zamieszczone w tym numerze pochodzą z ośrodków naukowych zarówno krajowych, jak i zagranicznych, co daje pełniejszy obraz aktualnych trendów badawczych i pozwala na szeroką wymianę myśli między badaczami reprezentującymi różne tradycje akademickie. Dzięki tej różnorodności, tom ten nabiera wymiaru międzynarodowego, podkreślając współczesny charakter studiów nad językiem i literaturą.

W tym numerze znajdują Państwo teksty badające zarówno współczesne wyzwania w analizie języka, jak i badania historyczno-językowe, które pozwalają na głębsze zrozumienie procesów zachodzących w rozwoju języka i kultury. Autorzy artykułów podejmują różnorodne zagadnienia, oparte na nowoczesnych teoriach lingwistycznych, analizach tekstów literackich oraz badaniach empirycznych, co nadaje temu tomowi szczególny charakter, łączący przeszłość z teraźniejszością.

Ważnym elementem tego numeru są także prace studentów, które wnoszą nowe perspektywy i świeże podejście do omawianych zagadnień. Ich artykuły pokazują dynamiczny rozwój młodych badaczy, którzy z determinacją wkraczają w świat nauki, zyskując nowe narzędzia badawcze oraz urozmaicając dyskusję o języku i literaturze. Prace te dowodzą, że współczesna nauka nie tylko kontynuuje tradycję, ale również aktywnie poszukuje nowych ścieżek, w których młodsze pokolenia badaczy wnoszą własne pytania, podejścia i interpretacje. W tym kontekście szczególne miejsce w tym numerze zajmują artykuły autorów, którzy dopiero zaczynają swoją drogę naukową, ale już przyczyniają się do poszerzenia horyzontów w badaniach językoznawczych i literaturoznawczych.

Tom ten stanowi nie tylko miejsce do prezentacji wyników badań, ale także przestrzeń do refleksji nad przyszłością badań nad językiem i literaturą. Jest

to także zaproszenie do dyskusji nad ewolucją tradycyjnych metod badawczych oraz ich zastosowaniem w kontekście współczesnych wyzwań naukowych i dydaktycznych. Mamy nadzieję, że artykuły zamieszczone w tym numerze nie tylko wzbogacą wiedzę czytelników, ale także staną się inspiracją do dalszych badań i rozwoju współczesnych teorii oraz praktyk językowych.

Zachęcamy do lektury i życzymy owocnych refleksji.

Anna Iacovou